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7月初，本报与北京鼎顺股权投资基金管理有限公
司联合启动了“鼎顺杯”有奖征文活动，活动已圆满结
束，现将获奖名单公布如下：

一等奖
《轻松理财 快乐生活》 作者：杜亭欣
二等奖

《处处留心皆“财”问》 作者：高顺喜
《股民老矣 尚能炒否》 作者：宋锋辉
三等奖
《末路黄金》 作者：牛晓培
《翡翠缘》 作者：杜丽蕊
《收藏之道》 作者：寇广生

温馨提醒：
请以上获奖者保持通讯工具的畅通，组织方将以电

话通知方式告知领奖时间及地点。
特别感谢：
感谢北京鼎顺股权投资基金管理有限公司对本次

活动的大力支持！

“鼎顺杯”有奖征文获奖文章刊登

我自小就喜欢收藏“文物”，并不是为了发意外之财，只
为获得精神上的愉悦。小时候，发现家里盛放废旧物品的
木匣里有锈迹斑斑的铜圆和外圆内方的铜钱时，总会仔细
翻几遍，把所有的古钱币都挑拣出来，精心收藏。

学校对面的九皋山下坐落着姜公庙。每年农历七月初七
庙会期间，便有古董贩子前来赶会，兜售他们平常积攒的古
董。有一年庙会，在一家地摊上，中华民国开国纪念币一枚要
价仅1元钱，总共5枚，我悉数买下。在另一家古董摊上，对方
出售的“文革”瓷器——笔筒、毛泽东像等，我花40元钱买了3
件，对方还白送了3张“文革”画。回到家，我把这些东西放到
网上出售，一枚中华民国开国纪念币、一件文革瓷器买方均出
价100元。这并非仅仅是提高收入的问题，这是一种生活的
乐趣。而且通过收藏使我对历史多了一分了解，提高了我的
鉴赏能力，使我从中发现了知识的价值和魅力。

我工作的地方在一个小镇上，有一位老年夫妇十几年
来就好走街串巷收售古董，收售价格很是公道。有一次，我
在他们摆的地摊上看到一串共计7枚的铜钱，分别是唐、
宋、清三个朝代的货币，对方仅要价5元，我觉得对方态度
如此诚恳，就主动给对方又加了几元钱。此外，他们出售的
铜镜，银元一般大小的只要30元，碗口一般大小的要价仅
80元，而同样的东西，在别人的摊子上要价都是他们的两
三倍。更难得的是，这对老夫妇收购的一枚玉石雕刻的古
印章，印纽是四人头像，印章刻的内容是篆文叠加的四个人
字，在中国被称为“大梵天”或“四面佛“。如此难得的佳品，
对方只要了几十元。后来，我把这枚印章进行了拍照，发给
国内几家古玩拍卖行，专家估价都出奇地高，并力邀我和妻
子带着东西前去参加拍卖。

法国著名雕塑家罗丹曾说过一句话：“生活中不是缺少
美，而是缺少发现美的眼睛。”笔者套用世界文化名人的话：
生活中不是没财富，而是缺少获得财富的能力。（高顺喜）

处处留心皆“财”问

认识丽是两年前的事儿了。
毕业一年，淘到第一桶金是件令人兴奋的事儿，走路

都连蹦带跳的。
那天下午6时，在王城公园门口等九路公交车的人

不少。九路车刚一进站，等待的人们就开始蜂拥而去。
“哎呀！”突然一个女孩摔倒在我正前方，或许是因为她着
急挤车碰着我而踩空了道牙，或许是被我魁梧的身体挤
掉下了道牙，但的确是倒在了我面前。我想都没想，伸手
将她拉起来。可地上出现的一只摔成两半儿的翡翠手
镯，却让我的脸刷地红了起来。“我赔你一只吧！”害怕女
孩哭闹，我主动提出来。女孩眼圈已经微红了：“这是我
爸爸今天中午才送我的生日礼物！”

不远处就是女孩爸爸买手镯的东方神韵翡翠店，店员
也认得这一只手镯。听了我的讲述，店员主动给我推荐了同
一块石头上雕出的另一只大差不差的翡翠手镯，并建议把这
只成两半的手镯返至总部镶金修复。我可怜的第一桶金付
新买的手镯钱还欠缺。悄悄地给那女孩商量，由她先垫付欠
款，留了联系方式以后我再还她，当时也知道了女孩名叫丽。

还钱那天，我又请女孩喝了咖啡，我们便有了初次的
深聊，又相约一块儿去取那只镶金修复的手镯。知道我
经济并不宽余，也绝非诚心让她摔倒，丽又给我买了一个
钱夹聊以补偿。后来，逐渐熟识的我们相约看电影，相约
和同学们一块儿组团旅游……再后来，我们就结婚了。

今年三月份，陪丽的女同学一块儿再去东方神韵买翡
翠手镯时，店员告诉我：那只翡翠手镯今年升值了！我只
是笑笑。其实我心里很明白，5000元的翡翠手镯升至
8000元只是小升值，我用我的人格魅力赢得丽的芳心，才
是我这5000元买一只手镯最大的升值之处。

都说“翡翠只遇有缘人”，我说“翡翠成就有缘人”。
（杜丽蕊）

古人问：廉颇老矣，尚能饭否？
如今，我想问：股民老矣，尚能炒否？
不知何时起，“炒”字也进入了股市。当股市处于大

牛市的那段时期，你炒股吗，几乎是和“吃了吗”一样的
问候语，是否会炒股甚至成了一些美女择偶的条件。于
是，炒股也成了时尚。

是时尚就有过时的时候。当股指从6000多点跌到
2000点之下时，炒股便不再被人津津乐道。然而，被深
套遭受巨亏的股民并不甘心。在几年的不瘟不火甚至
越走越低的行情中，炒股逐渐成了一些人打发时间的娱
乐项目。这些人中相当一部分是老年人。

一次，我在某证券公司营业部遇到一位老人，大约
有70多岁，花白的胡子，雪白的头发，胖胖的身材，皮肤
白白的。他拿着一个杯壁上结了厚厚一层茶碱的水杯，
静静地坐在散户大厅里电子屏幕前面。由于行情不好，
他就那么一直静静地坐着，困了就低下头打盹。

我刚好闲来无事，就坐下来和他闲聊，得知他其实
并不看好股市。他只是来“炒”寂寞的。他闺女远在外
地，有了自己的家庭和子女；他儿子在上海工作，常年不
回。自己闲在家里无事可做，只有炒股还算点事情。但
是，这点事情，他也不愿在家做，因为，在证券公司的营
业部有一些老朋友，可以聊聊天。

“炒”寂寞，如今已经成为许多老人到证券公司炒股
的一大原因。然而，他们“炒掉”寂寞的同时也毁掉了健
康，身心健康皆受伤害。其实，我认为，炒股不是时尚，
不是休闲娱乐。它是带有一定投机性、风险性的投资方
式。它应是家庭资产投资组合中的一种工具或方式。

炒股需要舍与得的智慧，需要学习的能力和精力。老人
往往因为过往的经历而患得患失，精力和能力不足，炒股自然
失多得少。所以，股民老矣，炒股不如漫步公园。（宋锋辉）

我们知道在金本位的时代，黄金处于王者的地位，白
银次之，铜铁铸币为主要流通货币。然而，随着经济的发
展，黄金由于储量的限制已经不能满足经济发展的需要，
如果固守金本位，会导致货币发行量与经济发展所需要
的货币量不匹配，从而导致通货紧缩。

正如有人在评价明朝的灭亡时所说的，明朝的灭亡
是因为“没有钱”，这里的“钱”说的就是黄金和白银。正
是由于这种硬性的局限性，黄金逐渐退出历史的舞台，并
被可以无限量发行的纸币取代。1944年布雷顿森林体
系建立，确立了以美元为中心的国际货币体系，黄金彻底

“退位让贤”。
从布雷顿森林体系建立到美国次贷危机爆发，在

长达60多年的历史中，美国经济表现不错，美元坚挺，
一直没有黄金“出人头地”的机会。但黄金毕竟找到了

“复辟”的时机，这就是美国的“次贷危机”以及由此引
发的金融危机，再加上此后欧债危机的推波助澜。那
么这次黄金能否“复辟”成功，重新登上国际货币体系
的“王位”呢？

我们都知道，目前来看，与黄金价格变动关系密切的
因素有这些：黄金的供需、美元或美国经济、石油、欧债或
欧洲经济、战争或战争爆发的预期。

若世界经济好转，黄金的需求将大减。石油也将逐
渐被新能源替代。欧洲经济和美国经济终有转好的时
候。可以预见的是，随着美国经济的恢复，美元将逐渐巩
固其世界货币的地位（其实美元现在也在主导者世界货
币体系）。届时，黄金“复辟”的美梦破灭，随之破灭的是
金价。如今大量购买黄金的人，将会因为金价的崩溃而
损失惨重。正如刘军洛在其著作《即将来临的第三次世
界大萧条》中所说，黄金和白银只是做空中国和淘空中国
老百姓财富的工具而已。 （牛晓培）

几年前，投资理财对我来说是那么陌生，脑海中的基金
只不过是一个比较抽象的概念而已。在没有接触基金之
前，我的生活简单而平静。

与基金相识很偶然，七年前我去银行存钱觉得存款利
息低，客户经理建议我不如申购点基金试试。第一次听到
基金这个陌生名词，“菜鸟”的我先是一愣，随后脱口而出:

“你们银行怎么也搞起家禽养殖了啊？”
听了客户经理“你不理财财不理你”的讲解，尚处于一

知半解中的我把手中的2万元钱买成了基金。也真应了“憨
人有憨福”这句话，当时正值一波大牛行情的来临，和股市有
着唇齿相依关系的基金亦紧随其后沾了光，大红大紫起来，
每日净值也在步步高升。半年后基金明细对账单子显示我
已有50%的收益。天哪！也就是说2万元的成本，我赎回来
本金带收益一共是3万元钱了…….在惊诧、惊喜中我把基金
赶紧赎了回来，揣着几沓厚厚的百元大钞回了家。乖乖！真
没想到第一次买“基”就尝到了甜头，喜笑颜开的我时隔几日
又急匆匆地杀了进去。从那时起，原本平静简单的生活被这
只“基”搅得火热起来，频繁前往银行，申购、赎回、再申购、再
赎回，忙得不亦乐乎。买“基”次数多了慢慢也知道了什么是
股基、债基、混合基、指数型基金等等，心中的激情被它燃烧
得高亢起来。

好景不长，牛市突变进入漫长的熊市。外行的我自认
为是抄底的好时机，把已稳赚到手的钱又一股脑地投进去，
幻想着把赔进去的钱捞回来，先后经历了2006年的“基”情
澎湃，2008年的一声叹息，再到2009年曙光咋现，2010
年至今上证大盘指数低迷在“2”时代中委靡不振，就这样
被“基”咬住，深陷其中而不能自拔。

回首这七年养“基”之路，感触颇多，可谓“数年赔赚两
茫茫，我参与我难忘啊！”有了七年“基”市的洗礼，让我悟出

“轻松理财，快乐生活”的真谛。 （杜亭欣）

普天之下，有多少人做着成名成家之美梦呢？
对凡夫俗子和他们的后代来说，当个政治家、军事

家、思想家等，似乎不大容易。然而，当个收藏家相对容
易一点。无非是选定一个项目，定下一个目标，连续干上
十年、二十年甚至拼上一辈子的劲，也许较易圆梦。这
里，有几个十分关键的因素不能忘记。一是要从实际出
发，尽最大可能最充分地利用自己的有利条件，能够结合
自己的生活、工作等现实更好，并注意从小处着手。明明
无权无钱，却想当飞机、军舰、名车的大收藏家，那美梦十
有八九要落空。二是目标要相对集中，选定一两个项目，
轻易不改变。三是要长期坚持，由少到多，由小到大。如
同种下一棵小树，经常给它浇水、施肥，加强管理，不愁它
长不大长不粗。此外，还要广交天下朋友，有一帮朋友相
助，大家帮你出点子，收集你所需要的东西，自然会加快
成家进度。

时间老人是收藏家的好朋友。比较长寿的人，投入
时间较多的人，自然较易成功。与你同时代的人或身处
同一个环境，别人忽视了的机会、东西，你却抓住不放。
时过境迁，当他人买后悔药的时候，你却心花怒放，常常
梦中笑出声来，那是什么滋味？

随着时间的流逝，有很多藏品都会升值，有的升值幅
度之大，令人吃惊。这里有机遇的垂青，有目光的独到，
此外还可能有偶然的因素，事先根本没有想到的好事轮
到了你的头上，可能说上帝偏心眼儿。

收藏家与学问家仅一墙之隔，你成了某一个方面某
一类东西的收藏家，占有了古今中外的大量物品，又善于
动脑，不耻下问，经常请教有关专家，查阅有关资料，弄懂
弄通其历史，从中总结出他人不曾说过的新观点、新规
律，那么你也许还会成为某一方面的学问家。身处大好
时代，何不试试当个收藏家加学问家！ （寇广生）

翡翠缘 股民老矣 尚能炒否

末路黄金

轻松理财 快乐生活

收藏之道


